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Das iPad Air von Apple  
Grundlagen und Zugang  

Was ist ein Tablet? 

Ein Tablet ist eine Mischung  
aus einem Computer  
und einem Smart-Phone.  

Tablet ist ein englisches Wort. 
So spricht man es aus: Täblet. 
Es heißt: Tafel oder Schreib-Tafel. 

Sie können Tablets mit den Fingern bedienen. 
Sie können zum Beispiel  
mit den Fingern wischen oder tippen. 

Gibt es unterschiedliche Tablets? 

Es gibt viele verschiedene Tablets  
von verschiedenen Firmen. 

Zum Beispiel von 

• Apple 

• Samsung 

• Huawei 
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Die Tablets arbeiten  
mit verschiedenen Betriebs-Systemen.  
Es gibt zum Beispiel: 

• IOS  
Geräte von der Firma Apple  
haben dieses Betriebs-System. 

• Android  
Geräte von anderen Firmen  
haben dieses Betriebs-System.  
Zum Beispiel: Samsung, Huawei oder andere Firmen. 

• Windows 
Geräte von Windows  
haben dieses Betriebs-System. 

Funktionieren alle Tablets gleich?  

Nein, es gibt Unterschiede.  
Bei den Tablets ist es so ähnlich  
wie bei Autos:  
Es gibt verschiedene Automarken  
und verschiedene Motoren. 

Zum Beispiel: 

• Benzin-Motoren 

• Diesel-Motoren 

• Elektro-Motoren 

Mit allen Autos kann man fahren.  
Es gibt zwar Unterschiede,  
aber eigentlich bedient man alle Autos ziemlich gleich. 

So ist das auch mit den Tablets.  
Es gibt zwar Unterschiede,  
aber viele Dinge sind auch gleich. 
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Um welches Tablet 
geht es in diesem Handbuch?  

In diesem Handbuch geht es  
um das iPad von der Firma Apple. 
So spricht man es aus: Ai Päd. 

Die Programme, die auf einem Tablet sind,  
heißen Apps.  
So spricht man es aus: Äps. 

Wenn Sie das Tablet das erste Mal einrichten,  
dann müssen Sie eine Apple-ID erstellen.  
Das spricht man so aus: Äppel-Ai Di. 
Eine Apple-ID ist ein Benutzer-Konto. 

Die Apple-ID brauchen Sie auch,  
wenn Sie Apps kaufen  
oder herunterladen möchten. 
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Das iPad  

 

Einschalten und ausschalten 

An der kurzen schmalen Seite oben: 

Hier befindet sich die Taste,  
mit der Sie das Tablet einschalten  
oder ausschalten können. 

Wenn Sie das Tablet einschalten  
oder ausschalten möchten,  
müssen Sie die Taste lange drücken. 
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Kopfhörer 

An der kurzen schmalen Seite oben: 

Hier befindet sich auch  
der Anschluss für Kopfhörer. 

Hier können Sie  
Ihren Kopfhörer einstecken. 

 

Lautstärke 

An der langen schmalen Seite rechts: 

Hier gibt es 2 längliche Tasten. 
Mit diesen Tasten können sie zum Beispiel  
die Lautstärke für Musik einstellen. 

Andere Töne, wie zum Beispiel  
Tasten-Töne oder Klingel-Töne,  
stellt man an einer anderen Stelle ein.  
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Ladekabel 

An der kurzen schmalen Seite unten:  

Hier ist der Anschluss für das Ladekabel.  

Das ist auch der Anschluss,  
wenn Sie das Tablet  
mit dem Computer verbinden möchten. 

 

Lautsprecher 

An der kurzen schmalen Seite unten: 

Neben dem Anschluss für das Ladekabel  
befinden sich die Lautsprecher vom Tablet.
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Vorderseite 

Auf der Vorderseite befindet sich eine Kamera.  
Man benutzt sie zum Beispiel für Selfies  
oder für Video-Telefonie.  

Auf der Vorderseite ist auch die Home-Taste.  
Home ist ein englisches Wort.  
So spricht man es aus: Houm. Es heißt: daheim. 

Damit meint man bei Tablets den Start-Bildschirm. 

Wenn Sie auf die Home-Taste drücken,  
kommen Sie immer zum Start-Bildschirm zurück. 

 

Rückseite 

Auf der Rückseite 
gibt es noch eine zweite Kamera. 
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Wie bedienen Sie das Tablet?  

Der Touchscreen  

Ein Tablet hat nur wenig Bedien-Knöpfe  
und es hat auch keine Tastatur zum Anfassen.  
Es hat einen Touchscreen. 

Das ist ein englisches Wort.  
Man spricht es so aus: Tatsch-Skrien. 
Es bedeutet: Bildschirm zum Berühren. 

Sie können das Tablet mit verschiedenen Berührungen steuern.  
Das bedeutet: Sie machen auf dem Touchscreen  
mit den Fingern bestimmte Bewegungen. 

Welche Gesten gibt es? 

Das sind die wichtigsten Bewegungen: 

 Tippen mit einem Finger:    
 damit öffnet man eine App oder ein Bedien-Feld.  

 Tippen und halten:  
 Damit kann man zusätzliche Funktionen aktivieren.  
 Zum Beispiel den Wackel-Modus,  
 wenn man Apps verschieben oder löschen will. 

 Daumen und Zeigefinger auseinander ziehen:  
 Damit kann man etwas vergrößern. 

 Daumen und Zeigefinger zusammen ziehen:  
 Damit kann man etwas wieder verkleinern. 

Wischen:  
 Man bewegt 1 Finger auf dem Touchscreen in eine Richtung.  
 Damit blättert man auf einer Internetseite. 
 Man kann in verschiedene Richtungen blättern.  
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Lernen Sie das iPad kennen 

Schalten Sie das Tablet an.  
Drücken Sie dazu lange auf die Einschalt-Taste. 

Geben Sie Ihren Code ein.  

Der Code ist eine Zahlen-Kombination,  
mit dem Sie Ihr Tablet schützen.  
Nur mit dem Code  
kann man das Tablet benutzen.  

In der App „Einstellungen“ können Sie  
den Code selbst festlegen oder ändern. 

Neue iPads haben andere Schutz-Möglichkeiten.  
Sie haben zum Beispiel eine Gesichts-Erkennung.  
Oder sie lassen sich nur  
über einen Finger-Abdruck auf der Home-Taste einschalten. 
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Wenn Sie den Code eingegeben haben,  
dann kommen Sie zum Start-Bildschirm.  
Der Start-Bildschirm sieht so aus:  

 

Vom Start-Bildschirm aus  
können Sie alle Apps und Einstellungen erreichen.  

Apps sind kleine Programme.  
Manche Apps sind schon installiert  
wenn Sie ein Tablet kaufen. 

Zum Beispiel diese Apps: 

• Einstellungen 

• Uhr 

• Foto  

• Kamera 

• Notizen 

• und noch ein paar mehr 
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Wenn Sie viele Apps installiert haben,  
dann haben nicht alle auf dem Start-Bildschirm Platz.  
Sie kommen dann automatisch  
auf den nächsten Bildschirm.  

Die weißen Punkte weiter unten zeigen,  
wie viele Bildschirm-Seiten Sie haben.  
Sie zeigen auch,  
auf welchem Bildschirm Sie gerade sind. 

 

Wenn Sie zurück zum  
Start-Bildschirm kommen wollen,  
gibt es 2 Möglichkeiten: 

• Wischen Sie entweder so oft  
nach rechts, bis sie beim  
Start-Bildschirm sind 

• oder drücken Sie einfach  
einmal den Home-Knopf. 

Achtung:  
Egal auf welcher Seite Sie beim iPad gerade sind:  
Mit der Home-Taste kommen Sie immer zum Start-Bildschirm zurück. 
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Das Dock  

 

Das Dock ist auf jeder Bildschirm-Ansicht gleich.  

Vom Dock aus  
können Sie schnell wichtige Apps öffnen.  
Sie brauchen die Apps dann nicht  
auf den Bildschirmen suchen.  

Das Dock ist mit einem Strich  
in 2 Bereiche geteilt:  

• Auf die linke Seite können Sie selbst Apps verschieben,  
die Sie am meisten brauchen.  

• Auf der rechten Seite erscheinen die Apps,  
die Sie als letztes benutzt haben. 
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Die Apps  

Apps herunterladen oder kaufen  

Im App Store können Sie  
zusätzliche Apps herunterladen.  
App-Store spricht man so aus: Äpp Stor. 

Wenn Sie Apps herunterladen möchten,  
müssen Sie Ihre Apple-ID angeben.  

Es gibt viele kostenlose Apps.  
Und es gibt auch Apps,  
für die man bezahlen muss. 

Zur Info:  
Bei Geräten von anderen Herstellern  
wie zum Beispiel von Samsung  
kann man sich die Apps  
im Google-Play-Store herunterladen. 

Apps öffnen 

Sie öffnen eine App,  
wenn Sie mit einem Finger  
kurz auf das Symbol von dieser App tippen. 

Apps beenden  

Drücken Sie auf die Home-Taste.  
Dann kommen Sie zum Start-Bildschirm zurück. 

Achtung: 
Die App ist so noch nicht richtig geschlossen. 
Sie haben die App nur mit dem Start-Bildschirm überdeckt. 
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Apps ganz schließen:  

Drücken Sie 2 Mal schnell hintereinander  
auf die Home-Taste. 
Dann sehen Sie alle Apps, die offen sind. 

Wischen Sie mit dem Finger nach oben.  
So können Sie jede einzelne App schließen. 

Apps verschieben:  

Sie können die Apps  
auf Ihrem Bildschirm selbst ordnen oder verschieben.  

Legen Sie einen Finger so lange auf das App-Symbol,  
bis alle Apps anfangen zu wackeln.  
An der linken oberen Ecke erscheint ein „+“- Zeichen. 

Ziehen Sie die App an die Stelle,  
wohin Sie sie verschieben wollen.  

Damit das Wackeln wieder aufhört,  
tippen Sie oben rechts auf das Feld „Fertig“.  
Oder Sie berühren den Bildschirm an einer freien Fläche. 

Auf diese Art können Sie Apps auch löschen.  
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Die App „Einstellungen“  

Tippen Sie mit einem Finger die App „Einstellungen“ an.  

Hier können Sie sehr viele verschiedene Dinge  
einstellen oder kontrollieren.  

Die wichtigsten Dinge sind:  

• Sie können hier das WLAN aktivieren.  
Das ist Ihre Verbindung zum Internet.  

• Sie können die Schriftgröße  
und die Helligkeit verändern.  

• Sie können die Lautstärke  
von den Klingel-Tönen einstellen.  

• Sie können nachschauen,  
wie viel Speicherplatz noch frei ist.  

In der App Einstellungen  
gibt es noch sehr viel mehr Funktionen,  
die Sie bei Ihrem Tablet einstellen können. 

Wissen Sie nicht genau, 
wo Sie etwas Bestimmtes einstellen können?  
Zum Beispiel die Schrift-Größe?  
Dann schreiben Sie den Begriff  
in das Feld „Suche“.  
Es erscheint eine Anzeige mit den Ergebnissen.  
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Die Bildschirm-Tastatur  

Das iPad hat keine Tastatur zum Anfassen  
wie zum Beispiel ein Computer.  

Wenn man in einer App  
etwas schreiben oder eintragen kann,  
dann öffnet sich automatisch die Bildschirm-Tastatur. 
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Besonderheiten  

Die Bildschirm-Tastatur sieht nicht in jeder Anwendung gleich aus.  
Im E-Mail-Programm  
sieht man zum Beispiel gleich das Zeichen @. 

Dieses Zeichen ist Teil von jeder E-Mail-Adresse.  
Es bedeutet so viel wie: „bei“.  
Man spricht es so aus: ät. 

Die Bildschirm-Tastatur können Sie  
wieder weg machen:  
Tippen Sie dafür auf das Feld  
ganz unten auf der rechten Seite. 
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Zahlen und andere Zeichen  

Wenn Sie auf das Feld  
ganz unten auf der linken Seite tippen,  
können Sie Zahlen oder andere Zeichen schreiben.  

Andere Zeichen sind zum Beispiel:  
Fragezeichen, das Zeichen für Euro,  
ein Doppelpunkt oder noch andere.  
 

 

Sie kommen wieder zu den Buchstaben zurück,  
wenn Sie die Taste noch einmal berühren. 
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Smileys und andere Emojis  

Auf der Bildschirm-Tastatur  
gibt es eine Taste mit einem Smiley.  
Damit können Sie Smileys und andere Emojis  
in einen Text einfügen.  
Emojis spricht man so aus: Emodschie. 

 

So kommen Sie wieder auf die normale Bildschirm-Tastatur zurück:  
Klicken Sie auf das Feld „ABC“  
ganz unten auf der linken Seite. 

  



Lernen Sie das iPad kennen  

Seite 23 von 49 
 

Spracheingabe  

Sie können einen Text nicht nur  
über die Tastatur eintippen.  
Sie können auch die Diktier-Funktion benutzen.  

Tippen Sie dazu auf die Taste mit dem Mikrofon. 

 

Wichtig ist:  

• Sie müssen deutlich sprechen.  
• Die Diktier-Funktion muss aktiviert sein.  

So können Sie die Diktier-Funktion aktivieren:  

• Öffnen Sie in der App Einstellungen den Bereich Allgemein.  
• Wählen Sie hier das Thema Tastatur aus.  
• Schieben Sie bei der Diktier-Funktion  

den Regler auf grün. 
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So sieht es auf dem iPad aus: 

1. Schritt:  

 

2. Schritt:  

 

In der App Einstellungen  
können Sie noch mehr Funktionen für die Tastatur ändern.
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Wie kommen Sie ins Internet?  

Mit dem Tablet kommen Sie   
über das WLAN ins Internet.  

WLAN bedeutet:  
Die Internet-Verbindung funktioniert über Funk-Wellen. 
Man braucht kein Kabel dafür. 

Wenn es irgendwo eine Internet-Verbindung über WLAN gibt,  
braucht man meistens ein Passwort dafür. 

Braucht man eine Internet-Verbindung? 

Es gibt ein paar Apps,  
die auch ohne Internet funktionieren.  
Aber für die meisten Programme  
braucht man eine Internet-Verbindung. 

Was ist das Internet überhaupt? 

Das Internet ist ein Netzwerk 
in dem viele Millionen Computer  
miteinander verbunden sind. 

Wenn wir zum Beispiel  
auf dem Tablet die Wetter-App öffnen,  
verbinden wir uns mit dem Computer  
von einem Wetter-Dienst. 

In diesem Kapitel erfahren Sie:  

• Wie Sie das WLAN einschalten  

• Wie Sie das richtige Netzwerk auswählen  

• Wie Sie das Passwort eingeben   
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Wie schalten Sie das WLAN ein?  

1. Schritt:  
Öffnen Sie die App „Einstellungen“.  
Tippen Sie dazu auf das Symbol  
das aussieht wie ein Zahnrad.  

2. Schritt:  
Sie müssen das WLAN einschalten.  

Tippen Sie auf das Feld „WLAN“ 

 

Nach einer kurzen Zeit  
sehen Sie in der Anzeige,  
welche Netzwerke in der Nähe sind.  

An dem Vorhänge-Schloss erkennen Sie,  
ob das Netzwerk gesichert ist.  

• Wenn das Vorhänge-Schloss offen ist,  
dann ist das Netzwerk nicht gesichert.  
Sie brauchen dann kein Passwort. 

• Wenn das Vorhänge-Schloss zu ist,  
dann ist das Netzwerk gesichert  
und Sie brauchen ein Passwort.  
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Wählen Sie Ihr Netzwerk aus.  
Ist es ein gesichertes Netzwerk?  
Dann geben Sie das Passwort dafür ein  
und tippen Sie auf das Feld: verbinden.  

Ob Sie mit dem Internet verbunden sind,  
sehen Sie daran:  

• Vor dem ausgewählten Netzwerk ist ein blauer Haken  

• Ganz oben am Bildschirm-Rand  
erscheint das WLAN-Symbol 

 

Ihr Tablet ist jetzt bereit für das Internet!  
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Apps für die Kommunikation:  

Die App: Kontakte  

In dieser App können Sie alle  
Ihre Kontakte speichern.  
Klicken Sie dazu auf das „+“ Zeichen. 
Sie können in diese App  
sehr viele Informationen eintragen.  
Zum Beispiel:  

• den Namen  

• verschiedene Telefonnummern von dieser Person  
zum Beispiel:  
die Mobilfunk-Nummer  
die private Festnetz-Nummer  
eine geschäftliche Telefonnummer  

• die Adresse  

• die E-Mail-Adresse 

• den Geburtstag  

• Notizen über die Person 

Von dieser App aus können Sie an eine Kontakt-Person:  

• eine Nachricht schreiben  

• einen Video-Anruf über die App FaceTime machen  

• eine E-Mail schreiben 
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Die App: Mail  

Haben Sie schon eine E-Mail-Adresse?  
Zum Beispiel bei:  

• web.de  

• gmail.com  

• t-online.de  

• oder einem anderen Anbieter? 

Dann können Sie Ihr E-Mail-Benutzerkonto  
in diese App übernehmen.  
Danach können Sie schnell und einfach  
Ihre E-Mails in dieser App lesen.  
Oder Sie können über diese App  
E-Mails schreiben und verschicken.  

Die App: FaceTime  

FaceTime ist ein englisches Wort.  
Man spricht es so aus:  
Feiß Taim.  

Mit dieser App können Sie Video-Anrufe machen.  
Das bedeutet:  
Sie können die Person nicht nur hören,  
sondern auch auf dem Bildschirm sehen.  

Wichtig:  
FaceTime funktioniert nur  
zwischen Geräten von der Firma Apple!  
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Die App: Nachrichten  

Wie bei einem Smartphone  
können Sie mit dem iPad  
auch Nachrichten verschicken.  
Und Sie können auch Nachrichten empfangen.  

Der rote Punkt an der oberen Ecke bedeutet:  
Sie haben eine Nachricht bekommen.  

Wollen Sie eine Nachricht schreiben?  
Öffnen Sie die App: Nachrichten. 
Dann tippen Sie auf dieses Zeichen:  

 

Damit öffnen Sie die Funktion:  
Neue Nachricht.  
Sie können dann die Nachricht schreiben. 
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Hilfreiche Apps für den Alltag  

Viele Apps können Ihnen Ihren Alltag erleichtern.  
Zum Beispiel:  

Die App: Kalender  

In diese App können Sie Ihre Termine  
oder wichtige Ereignisse eintragen.  
Und Sie können sich  
andere wichtige Termine anzeigen lassen.  
Zum Beispiel: Feiertage  
oder die Geburtstage von Ihren Kontakt-Personen.  

Die App: Uhr  

Diese App kann Ihnen im Feld „Welt-Uhr anzeigen,  
wie viel Uhr es in den Städten auf der ganzen Welt ist.  

Es gibt die Funktion „Timer“.  
Damit können Sie zum Beispiel 5 Minuten einstellen.  
Wenn diese Zeit vorbei ist, gibt es einen Klingelton.  

Es gibt auch die Funktion: „Wecker“.  
Hier können Sie natürlich einstellen,  
wann Sie morgens geweckt werden wollen.  
Aber Sie können damit auch jede andere Uhrzeit einstellen,  
an die Sie erinnert werden möchten.  
Zum Beispiel: 

• wenn Sie ein bestimmtes Medikament einnehmen müssen  

• wann Sie irgendwo anrufen müssen  

Sie können viele verschiedene Zeiten einstellen  
und den Zeiten eine Beschreibung eintragen.  
Zum Beispiel: „Tabletten nehmen“,  
 „anrufen bei Oma“, „Fernseh-Sendung nicht verpassen“. 
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Die App: Notizen  

Diese App können Sie  
wie einen digitalen Notiz-Block verwenden.  

Beispiele:  
• Einkaufs-Liste  

• Liste, wem man etwas verliehen hat  

• Wichtige Dinge, die man sich merken will 

In dieser App können Sie auch Dokumente scannen  
und verschicken oder abspeichern. 



Fotografieren mit dem iPad  

 

Fotografieren mit dem iPad  

Wählen Sie zuerst die Kamera-App aus. 

Das iPad hat 2 Kameras.  
Eine Kamera befindet sich  
auf der Rückseite vom Gerät.  
Die andere Kamera ist auf der Vorderseite.  

Tipp:  
Wenn Sie schöne Fotos machen wollen,  
dann benutzen Sie besser die Kamera auf der Rückseite.  
Die Fotos haben eine bessere Qualität. 

Es wird zuerst die Funktion „Foto“ angezeigt. 

Sie erkennen es daran,  
dass das Wort „Foto“ in gelb geschrieben ist.  

Wenn Sie Fotos aufnehmen möchten,  
dann können Sie verschiedene Funktionen auswählen:  

1. Welche Kamera wollen Sie benutzen?  
Die Kamera auf der Vorderseite ist für Selfies.  
Die Kamera auf der Rückseite  
ist für normale Fotos.  
 
Sie können die Kamera auswählen,  
wenn Sie auf das runde Symbol  
mit den gebogenen Pfeilen tippen. 
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2. Auslöser  
Sie können ein Foto machen,  
wenn Sie auf den weißen Punkt  
auf dem Bildschirm tippen.  
Das ist der normale Auslöser.   
 
Sie können dafür aber auch  
die Tasten für die Lautstärke benutzen.  
Wenn Sie eine Taste drücken,  
dann macht das iPad ein Foto.  
Die Tasten befinden sich  
an der langen schmalen Seite vom iPad. 

3. Zoom  
Zoom spricht man so aus: Zuhm.  
Zoom bedeutet:  
Sie vergrößern die Ansicht.  
Das Objekt, das Sie fotografieren wollen,  
erscheint auf dem Foto größer.  
 
So können Sie zoomen:  
1. Möglichkeit:  
Verschieben Sie den Punkt am Schiebe-Regler  
nach oben.  
Dann wird der Bildschirm-Ausschnitt größer. 
 
2. Möglichkeit:  
Sie legen Daumen und Zeigefinger auf den Touchscreen.  
Ziehen Sie dann die Finger auseinander. 
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4. Selbst-Auslöser  
Das bedeutet:  
Wenn Sie auf den Auslöser tippen,  
dann macht die Kamera das Bild  
nicht sofort.  
Sie können sich zum Beispiel selbst  
mit der Rückseiten-Kamera fotografieren.  
 
Sie können wählen:  
Sollen 3 Sekunden vergehen  
oder sollen 10 Sekunden vergehen  
bis das Bild gemacht wird.  

Fotos anschauen  
Direkt unter dem Auslöser  
befindet sich die Schnell-Ansicht.  
Wenn Sie darauf tippen,  
dann können Sie die Fotos anschauen.  

Alle Fotos werden in der Foto-App gespeichert.  
Dort können Sie die Fotos:  

• sortieren  

• bearbeiten  

• verschicken  
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Videos aufnehmen  

Tippen Sie in der Kamera-App  
auf das Wort „Video“.  

An was können Sie erkennen,  
ob die Video-Funktion eingeschaltet ist?  

• Das Wort „Video“ ist gelb geschrieben.  

• Der Auslöser hat jetzt die Farbe rot.  

• Am oberen Rand erscheint eine Anzeige für die Zeit  

• Es gibt andere Funktionen  
zum Beispiel: SLO-MO  
oder Zeit-Raffer. 

SLO-MO  
Das ist die Abkürzung für das englische Wort: Slow Motion  
Man spricht es so aus: Slou Mouschen.  
Es bedeutet: Zeitlupe.  

Wenn Sie ein Video in Zeitlupe machen,  
dann ist alles ganz langsam.  

Zeit-Raffer  
Wenn Sie auf das Feld SLO-MO tippen,  
dann kommen Sie zur Funktion: Zeit-Raffer.  

Wenn Sie ein Video mit Zeit-Raffer machen,  
dann ist alles ganz schnell. 

Zeit-Anzeige  
Sobald Sie den Auslöser angetippt haben,  
fängt das iPad an zu filmen.  
In der Zeit-Anzeige können Sie sehen,  
wie lange der Film schon dauert. 
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Tipp: 
Halten Sie das iPad ganz ruhig,  
wenn sie ein Video machen.  
Benutzen Sie ein Stativ  
oder eine stabile Ablage.  
Sonst verwackelt der Film.  

Wenn Sie das iPad beim Filmen bewegen wollen,  
dann sollten Sie es nur langsam tun.  

Die Videos sind in der Foto-App gespeichert.  
Dort können Sie sie anschauen. 

 



Wir erstellen ein Buch  

 

Book Creator  

Das Programm Book Creator ist ein digitales Notizbuch.  

Damit kann man ganz leicht  
ein eigenes multimediales Buch erstellen.  
Multimedial bedeutet:  
Man kann verschiedenen Medien kombinieren.  
Zum Beispiel: Texte, Fotos, Videos oder Musik.  
Es eignet sich zum Beispiel als:  

• Notizbuch  
• Kochbuch  
• Reisetagebuch  
• Fotobuch  
• Tagebuch 
• Berichtsheft  
• Arbeitsanweisung  

Das Programm ist einfach aufgebaut  
und hat trotzdem viele verschiedene Funktionen.  
Es ist übersichtlich.  
Man kann es leicht lernen und bedienen. 
Das Programm macht Spaß. 

Das können Sie mit dem Book Creator machen:  

• Texte eintippen  
• Texte diktieren 
• viele verschiedene Layout-Vorlagen nutzen  
• Fotos und Videos einfügen  
• Audioaufnahmen einfügen  

(gesprochene Nachrichten, Musik oder andere Töne)  
• eigene Zeichnungen machen und einfügen  
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Die wichtigsten Funktionen  
Alle Gestaltungs-Möglichkeiten  
kann man mit 2 Schaltflächen auswählen.  

 

Mit der „+“ Schaltfläche kann man etwas hinzufügen.  
Mit der „i“ Schaltfläche kann man etwas verändern oder anpassen. 

Die „+“ Schaltfläche 
Wenn man die „+“ Schaltfläche benutzt,  
kann man zuerst verschiedene Medien auswählen:  
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Zu den Medien gehören diese Funktionen: 

Fotos:  
Hier kann man Fotos auswählen,  
die in der Foto-App auf dem Tablet gespeichert sind.  

Kamera:  
Mit der Kamera kann man direkt Fotos oder Videos machen.  
Die Fotos oder Videos kann man gleich für das Buch verwenden. 

Stift:  
Mit dieser Funktion kann man den Finger  
wie einen Stift benutzen.  
Man kann zum Beispiel  
etwas auf den Bildschirm malen oder schreiben.  
Es gibt sehr viele Auswahl-Möglichkeiten:  
Die Farbe, wie dick der Stift sein soll oder einen Radiergummi.  
Man kann auch Emojis wie bei einem Smartphone einfügen.  

Text:  
Über die Bildschirmtastatur kann man Texte einfügen.  
Hier gibt es eine Besonderheit:  
Man kann die Texte auch diktieren.  
Wichtig ist dabei aber,  
dass das eingebaute Mikrofon aktiviert ist  
und dass man deutlich spricht. 

Sound:  
Es gibt 2 Möglichkeiten:  
Man kann direkt selbst etwas aufnehmen  
und für das Buch verwenden.  
Oder man kann Sprachnachrichten  
oder Musiktitel verwenden,  
die schon auf dem iPad gespeichert sind. 
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Das ist aber noch nicht alles.  
Über das Feld „mehr“ kann man noch zusätzliche Dinge hinzufügen. 

 

 

Formen:  
Hier gibt es zum Beispiel : 
Sprech-Blasen, Quadrate, Dreiecke, Fünfecke, Sterne, Herzen oder Pfeile.  
Diese Formen kann man in das Buch einfügen. 

Dateien: 
Mit dieser Funktion kann man Dokumente,  
vom iPad in das Buch einfügen. 

Karte:  
Damit ist eine Landkarte gemeint.  
Auf der gezeigten Karte kann man zum Beispiel  
eine bestimmte Adresse suchen.  
Den Karten-Ausschnitt kann man in das Buch einfügen. 

Im Web einbetten:  
Damit kann man eine Internetseite  
in das Buch einbetten.  
Das bedeutet zum Beispiel:  
man kann damit ein YouTube-Video in das Buch einfügen. 
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Die „i“ Schaltfläche  

Mit dieser Schaltfläche kann man alles  

• einstellen,  
• verändern  
• oder anpassen.  

Zum Beispiel:  

Den Text:  
Hier kann man auswählen,  
wie ein Text im Buch aussehen soll.  
Die wichtigsten Einstell-Möglichkeiten sind hier:  

• die Schrift-Art,  

• die Schrift-Farbe  

• und die Schrift-Größe.  

Die Seite:  
Hier kann man kreativ sein und auswählen,  
wie eine Seite aussehen soll.  
Man kann zum Beispiel einstellen: 

• welche Farbe soll die Seite im Buch haben? 

• welches Muster soll auf der Seite sein?  

• Welchen Hintergrund soll die Seite haben?  

• Soll die Seite einen Rahmen bekommen?  
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Welche Funktionen gibt es auf der Startseite?  

Die wichtigen Funktionen  
finden Sie am oberen Rand  
und am unteren Rand. 
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Erklärung der Symbole am oberen Rand: 

 

Man kann verschiedene Bücher  
zusammen in ein Bücher-Regal speichern.  
Mit diesem Bedien-Feld können Sie  
mehrere Bücher-Regale erstellen.  

Mit diesem Bedien-Feld können Sie auswählen,  
welches Bücher-Regal Sie anschauen möchten.  
In diesem Beispiel heißt das Bücher-Regal „Alle Bücher“.  
Insgesamt sind 7 Bücher in diesem Bücher-Regal.  

Mit diesem Bedien-Feld  
können Sie ein neues Buch aufmachen. 

Wenn Sie dieses Feld anklicken,  
werden alle Ihre Bücher  
auf dem Bildschirm angezeigt. 

  



Schritt für Schritt:  Wir erstellen ein Buch     

Seite 45 von 49 
 

Erklärung der Symbole am unteren Rand  

 

Hier können Sie einen Namen für Ihr Buch eintragen.  
Dieses Beispiel-Buch heißt: „Erste Schritte“.  

Sie können auch eintragen,  
wer das Buch gemacht hat.  
Dieses Beispiel-Buch  
hat das Book Creator-Team gemacht. 

Bei diesem Bedien-Feld können Sie:  

• ein Buch kopieren  

• ein Buch in ein anderes Bücher-Regal verschieben  

• Bücher miteinander kombinieren  

• oder ein Buch löschen  

Mit diesem Bedien-Feld können Sie  
ein Buch anschauen. 

Mit diesem Bedien-Feld können Sie:  

• Das Buch als E-Book speichern.  
Sie können es dann in der App: „Bücher“ lesen. 

• Das Buch als PDF abspeichern.  
Dann können Sie es an einem Drucker ausdrucken. 

• Das Buch als Video abspeichern.  
Sie können es dann im Internet veröffentlichen. 
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Gibt es eine Bedienungs-Anleitung?  

In der Book Creator-App  
gibt es auf der Start-Seite  
schon ein fertiges Buch.  
Es heißt: Erste Schritte. 

Dieses Buch ist eine Bedienungs-Anleitung.  
Es beschreibt alle wichtigen Funktionen  
von Book Creator.  

Wenn Sie auf das Buch klicken,  
können Sie es anschauen.  
Und Sie können es auch bearbeiten. 
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Übung: Wir erstellen zusammen ein neues Buch  
Schritt für Schritt  

1. Schritt:  
Klicken Sie auf der Startseite  
auf das Feld: neues Buch. 

2. Schritt: 
Wählen Sie aus,  
welches Buch-Format Ihr Buch haben soll.  

3. Schritt:  
Gestalten Sie die Deckseite.  
Das wird Ihr Buch-Umschlag.  

4. Schritt:  
Gestalten Sie die Inhalts-Seiten  
von Ihrem Buch.  
Sie können zum Beispiel:  

• Texte einfügen  
• Fotos oder Videos einfügen  
• Ton-Aufnahmen oder Musik einfügen  
• Zeichnungen machen  
• Formen einfügen  
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5. Schritt:  
Gestalten Sie Ihr Buch so,  
dass es Ihnen gefällt.  

6. Schritt:  
Geben Sie Ihrem Buch einen Namen  
und tragen sie ein,  
wer es gemacht hat.  
Klicken Sie dazu auf das Bedien-Feld: „Meine Bücher“.  
Das Bedien-Feld ist am oberen Rand vom Bildschirm  
auf der linken Seite. 

 

Klicken Sie auf das Feld: „Ein neues Buch“.  
Dann öffnet sich ein Bereich,  
in den Sie Ihren eigenen Buch-Titel eintragen können.  
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Fertig!  

Jetzt können sie noch entscheiden,  
was Sie mit dem Buch machen wollen:  

• Sie können es als PDF speichern und ausdrucken.  
• Sie können es als e-pub veröffentlichen.  

Dann wird es als elektronisches Buch  
in der Bücher-App abgespeichert.  

• Sie können es an andere Personen schicken. 
Oder Sie können es als Video  
im Internet veröffentlichen.  
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